

LA EVOLUCIÓN DE LA FARMACIA COMUNITARIA REFLEJADA EN LA EVOLUCIÓN DE UN CENTRO DE INFORMACIÓN DEL MEDICAMENTO COLEGIAL

Díaz Carmona MT, García Bermúdez E, Hermosa Sánchez-Ibargüen ML, Martín Corona L, Romero Barrero M, Cáceres Fernández-Bolaños R.

Centro de Información del Medicamento y Atención Farmacéutica
Colegio Oficial de Farmacéuticos de Sevilla



Objetivo

Evaluar la adaptación del Centro de Información del Medicamento del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Sevilla a la evolución de la profesión farmacéutica durante los últimos años, desde una vertiente mayoritariamente técnica a otra más asistencial (sin olvidar la anterior).

El Centro de Información del Medicamento ha ido evolucionando desde su creación contando actualmente con un equipo de farmacéuticas lideradas por la Secretaria Técnica del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Sevilla. Su función básica es y sigue siendo la de ofrecer un asesoramiento técnico a los colegiados a través de diferentes medios (resolución consultas o elaboración de material de apoyo, por ejemplo). Pero en los últimos años ha ido desarrollando otra serie de funciones como consecuencia de las necesidades asistenciales de la Farmacia actual.

Para dicha evaluación se han revisado las Memorias Colegiales desde el año 2006 hasta el año 2017.

Material y métodos

Desde el año 2006 hasta el 2017 ha habido un aumento en la participación del Centro de Información del Medicamento del Colegio Farmacéutico de Sevilla relacionado con la creación, puesta en marcha, coordinación y monitorización de diversos proyectos de carácter asistencial. Los datos son los siguientes.

		Temáticas asistenciales
		Diabetes
		Deshabitación tabáquica
		Monitorización ambulatoria de la presión arterial (MAPA)
		Vacunas
		Lactancia materna
		Estabilidad de medicamentos termolábiles
		Contenido profesional para redes sociales de las OF
		Adherencia terapéutica

Año	Proyectos
2006-2010	2/año
2011	3
2012	6
2013	6
2014	6
2016	9

Asimismo el número de consultas atendidas en el Departamento a lo largo de todos estos años se ha ido manteniendo en una media de 30.000 al año.

Resultados

A la vista de estos datos podemos concluir diciendo que la farmacia comunitaria demanda una serie de herramientas que le facilite el desarrollo de sus funciones asistenciales, y que el Centro de Información del Medicamento puede ser y de hecho lo es, un punto perfecto para proporcionárselas y asesorarle en estos temas.

Conclusión